



Carlos J. Véjar
cronica@diariollanquihue.cl

La Región de Los Lagos se ubicó en el séptimo puesto, a nivel nacional, de participación electoral en las elecciones regionales y municipales de este fin de semana. Los números son elocuentes: de un padrón calculado en 778.849 electores, votó el 84,38%, es decir, 656.879 personas en las treinta comunas de la región.

Tales datos superan ampliamente lo vivido en 2021, cuando bajo un régimen de voto voluntario y en plena pandemia, la participación electoral en la región apenas llegó al 41,36%, cuando las mascarillas y el alcohol gel eran aún la tónica entre quienes querían evitar un contagio. La única elección cercana en el tiempo que puede resultar comparable a lo vivido el sábado y domingo es la experiencia del Plebiscito Constitucional de 2022. En tal ocasión votó el 84,48% del padrón regional, equivalente a 640.063 votos emitidos.

Cinco expertos consultados por El Llanquihue valoraron la alta cifra de participación, coincidieron en su mayoría que se debería repetir una elección en dos días, si es que se cumple con idéntico requisito de tener un centenar de candidatos en carrera.

ELECTOS DEBEN RESPONDER
La directora de la carrera de Ad-

El 84,38% del padrón regional votó y Los Lagos fue séptima en participación

DOBLE JORNADA. *El retorno del voto obligatorio, sostienen cinco expertos, fue clave para el alto interés en sufragar. Piden poner atención a las excusas, nulos y blancos como señal de una crisis.*

to para las nuevas autoridades? “Este panorama de participación da buenas expectativas y una buena base de legitimidad para los candidatos electos, quienes cuentan con el respaldo explícito de la ciudadanía. A su vez, esta mayor participación debiera generar un incremento en la responsabilidad pública de las autoridades, que deben responder con sus compromisos, y con la ciudadanía, quienes están demandando respuestas importantes de las administraciones locales”.

Respecto a si mantener o no la elección en dos días, Basoalto se inclina por un sí: “Algunos sectores productivos pueden organizar mejor la asistencia de

22,4%

de los votos emitidos en la elección de gobernador fueron nulos y blancos.

que en Estados Unidos las elecciones son en días martes. Por tanto, también debemos hacer habitual el sistema de elecciones con la formalidad correspondiente, pero dos días me parece que está siendo un buen ejercicio”.

Para defender una elección en dos días, Knittel destaca el rol de las Fuerzas Armadas, en particular con la custodia de las urnas de sábado para domingo. “Tenemos un sistema electoral robusto, sólido, respetado por

pa para administrar una comuna o región, usted se compromete con una línea de acción general, y no con la independencia que le da a usted el derecho a “yo hago lo que quiero””.

VOTO CON “GANCHO”

El docente de la Escuela de Administración Pública de la Universidad Austral de Chile, Pedro Díaz, destaca como elemento clave para la alta participación el voto obligatorio. “Lo otro que motiva es que las personas tuvieron que participar en cuatro procesos electorales. Hay personas que no estaban interesadas, por ejemplo, en la municipal, pero sí en el gobernador, pero tenían que ir a votar por todos”.

PARTICIPACIÓN ELECTORAL EN ELECCIONES REGIONALES Y MUNICIPALES 2024

Región	Padrón	Votantes	Participación
1. O'Higgins	820.988	744.678	90,71 %
2. Maule	938.027	845.347	90,12 %
3. Ñuble	446.936	398.723	89,21 %
4. Biobío	1.368.474	1.198.256	87,56 %
5. Coquimbo	667.38	571.218	85,59 %
6. Valparaíso	1.680.258	1.426.416	84,89 %
7. Los Lagos	778.849	656.879	84,38 %
8. Atacama	245.717	207.017	84,25 %
9. Metropolitana	6.010.950	5.039.211	83,83 %
10. Los Ríos	366.458	305.896	83,47 %
11. La Araucanía	917.08	763.437	83,25 %
12. Antofagasta	494.718	400.831	81,02 %
13. Tarapacá	262.667	208.634	79,43%
14. Arica y Parinacota	194.261	153.708	79,12 %
15. Magallanes	158.565	119.641	75,45 %
16. Aysén	99.049	72.208	72,90 %
Nacional	15.450.377	13.112.090	84,87 %

II SECTORIAL